

En el sector Putemún, el fuego arrasó con residuos marítimos y se extendió a la vegetación. Dos casas fueron amenazadas por las llamas.

Pedro Bárcena González
 pedro.barcena@laestrellachiloe.cl

Múltiples emergencias debió atender Bomberos durante la jornada de ayer en Chiloé, teniendo como factor incidente o impulsor el temporal que azotó el territorio y que obligó a declarar Alerta Temprana Preventiva, por rachas de viento que superaron los 80 kilómetros por hora.

El caso más grave se produjo en el sector de Putemún, en la comuna de Castro, donde un incendio de desechos industriales se combatió con más de un centenar de funcionarios.

Tal como reportó el delegado presidencial de Chiloé, Marcelo Malagueño, la información que le proporcionó Carabineros que abordó el procedimiento, "da cuenta que el dueño de un recinto manifestó que al encender un camión se originó el siniestro".

Las llamas rápidamente se extendieron por el material combustible, lo que generó un amplio despliegue de equipos de emergencia. Un operativo que obligó a cortar la ruta W-55 para asegurar este trabajo.

Como agregó el personal, "por el viento el fuego se extendió por este acopio de redes y por unos 500 metros cuadrados de vegetación, además en un momento dos viviendas fueron amenazadas, pero no sufrieron daños".

El comandante bombe-

Temporal e imprudencia gatillan múltiples alertas en Chiloé: caso más grave fue incendio industrial

FOTOS: CEDIDAS



DOS INMUEBLES FUERON AMENAZADOS POR LAS LLAMAS EN EL SECTOR DE PUTEMÚN, PRODUCTO DE ESTE INCENDIO.



DESPLIEGE POR CAÍDA DE ÁRBOL, EN LA RUTA W-635, EN LEMUY.



CON DAÑOS TOTALES RESULTÓ UNA BODEGA EN CHOVI SAN JUAN.



CAÍDA DE ÁRBOL EN EL SECTOR COI COI DE QUELLÓN.

500

metros cuadrados de vegetación se vieron afectados producto del fuego en el sector de Putemún.

ril local, Nilsson Serey, detalló que se trató de "un incendio de residuos navales, cabos para las embarcaciones, diferente plásticos de uso industrial que generaron una gran pluma de humo contaminante y una gran carga energética".

Junto con recalcar que voluntarios de las 7 compañías llegaron al sitio del suceso, el oficial sumó que "trabajaron unos 70 bomberos por casi 4 horas".

SUMARIO

Asimismo, se constituyó personal de la Seremi de Salud. Cristian Soto, jefe (s) de

la oficina provincial, precisó que "Senapred nos llamó para concurrir por este incendio de proporciones y gran dispersión de humo hacia los vecinos. Se investigarán los materiales que estaban acumulados en el recinto, que no tendría nuestra autorización para su acopio en el lugar".

Cristian Ruiz, encargado de la Unidad de Gestión de Riesgo de Desastres del municipio local, añadió que "dos camiones aljibes de la municipalidad se sumaron a las labores, al igual que otro aljibe del Bomberos de Dalcahue".

En el norte de la Isla, como reportó el segundo comandante de Bomberos, Juan García, se produjo pasadas las 16.30 horas en el cruce a Manao una colisión por alcance que dejó 5 lesionados de menor consideración. "Dos vehículos menores se vieron involucrados y sus ocupantes no resultaron atrapados", aclaró. Otro siniestro vial ocurrió pasadas las 20.30 en el

cruce a Puñihuil.

Asimismo, la fuente advirtió que producto del temporal se concurrió a un desprendimiento de techumbre en la población Goleta Sebastiana.

Por su parte, en Dalcahue, alrededor de las 17 horas se despachó a Bomberos a un incendio estructural en el sector de Chovi San Juan.

"Unidades de la Primera y Segunda compañías se desplazaron al lugar, constatando un incendio en fase de libre combustión de una bodega de un piso que resultó comprometida en su totalidad", describió el segundo comandante Godfrey Berrocal.

Por su parte, como reportó Carabineros, funcionarios del Retén de Puqueldón controlaron el tránsito a la altura del kilómetro 6,4 de la ruta W-635, luego de la caída de un árbol producto de las inclemencias atmosféricas. Personal municipal se encargó de despejar la vía.

Al cierre de la edición, Bomberos de Castro se mantenía acuartelado, mientras que equipos municipales de todas las comunas, también estaban activados ante cualquier contingencia.

ALERTAS

En Quellón, como sostuvo Fernando Naguelpani, jefe (s) de la Oficina Comunal de Emergencia y Seguridad Pública, "nos mantenemos alertas los tres departamentos principales, el nuestro, la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) y el área de Operaciones de la Dirección de Obras".

Uno de los procedimientos abordados fue en el sector Coi Coi, en la ruta W-909 por caída de un árbol y tendido eléctrico sobre la calzada. Bomberos de la Quinta compañía y los equipos municipales concurrieron al lugar. ☉